



# Fundación para niños TEA realizará expo para reunir fondos y no desaparecer

Tal como se lo anunciamos en ediciones anteriores, la Fundación 'Los Laion', que atiende a niños con TEA-CEA, cuenta con serios problemas económicos y podría cerrar definitivamente este mes de diciembre, si no logra reunir los recursos suficientes. Cabe recordar, que la fundación que encuentra en Curimón, es pionera en la utilización de una granja educativa para sus terapias.

Con el objetivo de seguir obteniendo fondos, que les permitan afrontar de buena manera el año 2025 y seguir atendiendo a cerca de 25 niños y niñas, es que este próximo domingo 15 de diciembre realizarán la 'Expo Autos de Alta Gama', evento que se desarrollará en el Palacio

**• Centro interactivo 'Los Laion' desarrollará la 'Expo Autos de Alta Gama' este domingo en el Palacio de la Hacienda de Quilpué**

Quilpué en nuestra comuna, con un valor de entrada de \$2.000, cobro a partir de los 15 años.

Respecto a la realización de este evento en el antiguo palacio y las actividades para ese día, **Denise Saá León**, presidenta de la Fundación Los Laion, precisó que «ellos nos la prestaron y es para reunir fondos para poder sacar adelante la fundación y tener para pagar sueldos el próximo año a los profesionales. El tema de este evento es una exhibición de autos de alta gama, los 'Dodge', 'Mustang', 'Ford', puros autos de lujos que vienen a mostrarlos.

*cuero' nos traen un carro bomba para el tema de la prevención, vamos a tener paramédicos, es un buen show», dijo.*

Sobre la situación actual de la fundación, señaló que en estos momentos está prácticamente cerrada. «Ya no podemos atender a niños con autismo, porque no tenemos fondos para poder pagar profesionales, la situación en estos momentos es que la fundación cierra. En estos momentos tendría que cerrar, porque no tenemos recursos», estableció.

**- O sea, ni recursos estatales ni privados**

- Nada, nada. Lo que pasa es que por tener ocho meses de constituidos (la fundación), y hay que tener dos años para recibir fondos estatales, y de privados tampoco, no tenemos, porque la mayoría desconfía de las fundaciones.

**- Por todo lo que ha pasado a nivel nacional**

- Exacto.

**- Pero cómo éso la gente se los ha hecho saber?**

- Claro, porque muchos preguntan, por ejemplo, la continuidad, el tiempo que tenemos, la mayoría se basa en hacer, por ejemplo, donaciones ya teniendo sobre dos años de fundados. Es difícil poder ir lo que es tema del Servicio de Impuestos Inter-



Los niños disfrutando en la granja.



Asistentes y monitores de la granja.

grandes que se pueden evadir IVA, tienen que tener una antigüedad.

**- ¿Cómo se sienten ustedes con todo esto?**

- Triste porque imagine la fundación en estos momentos, es el sacrificio de más de tres años armando todo el tema y va a cerrar una de las fundaciones que es única en el país, que atendía a niños con autismo en una granja con animales.

**- ¿Cuántos niños atendían ustedes?**

- Teníamos aproximadamente 25 niños y atendíamos los colegios del PIE, ellos venían con sus profesionales y sus cursos, ahí llegamos a atender bastantes cursos, colegios, era como que nosotros prestábamos el espacio.

**- ¿Sin costo alguno?**

- Exacto, y é cómo nos sustentábamos durante este tiempo?, vinieron a visitarnos las salidas pedagógicas de los niños de los colegios, que ellos sí pagaban como una entrada de 2.000, 2.500 pesos, que ellos dejaban como donación a la granja, porque venían de visita.

**- ¿En qué consiste la granja?, hay animales ¿todo eso?**

- Exacto, hay animales, la mayoría rescatados, otros que han rifado han estado llegando acá. Hay ovejas, una llama, alpacas, tenemos una cerda, chinchillas más una serpiente. Hay varios tipos de animalitos.

**- ¿Cuántos funcionarios dependían de esta fundación?**

- Siempre tuvimos voluntariados, en ningún momento pudimos lograr pagar un sueldo como corresponde, se pasaba lo que se lograba juntar, a veces cinco, diez mil pesos. Eran seis funcionarios, pero se tuvieron que ir; o sea, no podían seguir por puro amor al arte, también necesitan mantenerse ellos también.

**- Da como impotencia esto.**

-Sí, sí, bastante rabia, hay que decirlo. Nosotros; o sea, yo no pedía que nos mantuvieran, quizás lograr sacar para poder pagarle a alguien, los profesionales más que nada. Pero, ver como se derrocha dinero en otras cosas y en estas instancias

donde las mamás necesitan apoyo, no hay.

**- Los 25 niños que atendían éran de San Felipe, de Los Andes, de que parte?**

- Exacto, la mayoría de acá de San Felipe, Santa María, del Liceo Mixto de Los Andes, San Felipe también venían unos chicos, pero ya en estos momentos, nosotros el 1 de diciembre ya dejamos que nos visitaran los niños; vienen dos, que tienen depresión y ansiedad. Ellos continúan visitando los animales, porque ellos tienen como su dependencia y les gusta bastante seguir viniendo.

**- Denise, para cerrar y agradecer, reiterar la invitación para este domingo 15 de diciembre, por favor.**

- Sí, los dejamos cordialmente invitados a que nos puedan visitar este domingo en la Hacienda Palacio de Quilpué, la entrada vale \$ 2.000, pero los niños pagan desde los 15 años, así es que los que tengan niñitos pequeños, ni un problema en que puedan visitarnos y ayudarnos a colaborar. Va a ser una especie de Teletón.